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丙年封斋期第二主日 黄神父 讲道 

三周前，我们提到过纽约的迈克尔·布雷西亚（Dr. Michael Brescia）医生，他

实际上因在肾透析领域（kidney dialysis 俗称洗肾）的开创性贡献而闻名，

拯救了数千万人的生命（https://news.va.gov/119175/dialysis-pioneer-dr-

michael-brescia-dies-at-90/）。1960 年代的一天，他的十名病人濒正临死亡，

他在午餐时思考如何帮助他们，突然想出了解救方法。他回忆道：「一家制

药公司对这个想法非常感兴趣，他们愿意每次透析支付我 50 美元……我当

时想，『我会发财了！…』但当我告诉父亲时，他说：『我为你感到骄傲，

儿子。每年全世界有多少人能因此得救？』我回答：『5 万人……』 

这家制药公司曾告诉我，必须保密一年，以便他们能在全球同步开放透析中

心。我父亲却说：『不，不行！如果你这样做，每天早上刮胡子时，你的脸

会从镜子里消失……当你坐在餐桌前，你必须留一把空椅子，给那些因你那

一年的沉默而去世的人。不要只想着这个世界——为了船、车、房子，你就

要让 5 万人死去？不，免费分享出去！』’ 

我当时很生气，但我知道他是对的。于是，我立即公开了这个技术。最近有

人告诉我，这项发明的价值现在大约是 600 亿美元（$60 billion）
（https://aleteia.org/2023/05/10/sisters-of-life-pay-tribute-to-a-doctor-youll-wish-

you-would-have-known）。 

我们会说他做了正确的选择吗？类似地，我们也拥有治疗灵魂疾病的解药—

—耶稣。祂是有关人生意义、苦难和永生（eternity）问题的答案。作为基督

徒，我们想要与他人分享祂，但我们常常因为害怕被认为奇怪或被人轻视，

而选择把解药自我珍藏。然而，我们需要意识到，对耶稣保持沉默不加宣

扬，无意中会伤害他人，因为他们得不到救赎。因此，我们需要学会用最有

爱心的方式去分享耶稣。 



 我们今天的讲道主题是：耶稣如何进入我们的生命。 

第一点，我们注意到祂是通过其他人来到我们生命中的——为什么？为什么

祂不直接向我们显现？因为这样更温和。天主尊重我们的自由意志。祂不会

直接说：「我是神，我爱你。我希望你也爱我。」不，祂对我们所有人说：

「我希望你们先认识我。」 

• 这一点可以从今天福音中耶稣的行事方式看出。显圣容

（Transfiguration）是指耶稣通过祂的人性显现祂的神性。但祂并没有

在传道伊始就这么做。祂先邀请人们与祂相处，认识祂，见证祂的医

治，并倾听祂的教导。耶稣希望我们信赖祂，因此祂花时间建立关

系，之后才逐步揭示祂真正的身份。 

• 另外，我们也注意到，只有圣伯多禄、雅各伯和若望见证了耶稣的

「显圣容」。为什么只有这三个人？因为他们也是后来目睹耶稣受难

的人。他们的信仰将受到最严峻的考验，因此他们需要得到最深的强

化。请记住天主的一个基本真理：对坚强的人，祂说话强劲，对需要

温柔的人，祂则格外温柔。 

第二点与我们所讲的内容有关，显圣容事件发生后，圣经记载：「在那些日

子，他们都守了秘密，把所见的事一点也没有告诉任何人。」（路 9:36）。

他们对什么保持沉默？是关于发生在山上「显圣容」的事，但他们没有对耶

稣保持沉默。 

当我们向家人和朋友谈论信仰时，我们要清楚从何开始。对于不信耶稣的亲

人，我建议不要直接邀请他们去参加弥撒，因为他们没有以能够理解的方式

听到耶稣的核心真理。邀请他们参加 Alpha 课程（稍后会详细讲解）。 

• 在山上，「他们（梅瑟和厄里亚）出显在光耀中，谈论耶稣的去世，

即他在耶路撒冷必要完成的（出埃及 exodus）事」（路 9:31）。这里

的「出埃及」（Exodus）指的是耶稣的苦难、死亡和复活。就像梅瑟

带领以色列人从埃及走向福地（promised land）一样，耶稣带领人类

从罪恶进入爱，从死亡进入生命。这是基督信仰的核心之一，但门徒

花了很长时间才理解。同样，当我们与人谈论耶稣时，我们最终要谈

到这个真理，但需要给他们时间思考。 



今天是我们教堂讲道的五大系统系列的第二部分，我们在探讨福传，即分享

福音。最终，我们要传递以下四个要点： 

1. 每个人的生命都不是偶然的，而是由一位爱他们的创造者所造，这意

味着每个人都是神圣的，并且有一个目的，天主希望他们幸福； 

2. 我们因自己的选择和罪过与天父疏远； 

3. 耶稣通过祂的死亡和复活使我们与天父和好，从而让我们获得丰盛的

生命； 

4. 耶稣邀请我们以信德和爱来回应祂。 

当然，我们不需要一次性讲完所有四点。对许多亲友而言，我们可以仅分享

第一点，让他们静静思考，因为它本身就足够美好而深刻。 

• 过去十年，我们的堂区在这方面有了很大的变化。我们在分享福音时

变得更加温和、喜乐、兴奋和自信！以下是基督君王挑战（Christ the 

King Challenge）在过去两年的统计数据：434 人将耶稣作为生命的中

心——这太棒了！感谢天主！赞美天主！并且，这个过程中从未有过

压力。我们每个人都有自己的归向基督的时间。此外，还有 20 人正在

迈向成为天主教徒的旅程。这让我想到自己 13 岁时第一次参加弥撒，

以及 16 岁时在告解中感受到耶稣的爱。 

大多数人知道，我们将在 3 月 27 日启动 Alpha 课程。这里有一段视频，介

绍如何邀请我们所爱的人。我非常感激丽安(Lian)愿意分享她对被评判的恐

惧和自我意识的担忧——这其实是人们共有的经历，就像我们第一次走进健

身房时，看到每个人都身材健美，而自己却不知所措。就像在教堂里，人们

可能不会微笑，但其实他们是友善的！而 Alpha 更是如此！这是一个充满接

纳的地方，你不需要懂得任何事情，它只是一个可以毫无压力地探索信仰的

地方。 

我也很感激我们的副校长凯特（Kate）她勇敢承认自己的错误，因为我也犯

过类似的错误。我曾经过于专注于理性思考，而忽略了耶稣以及祂如何真正

进入我们的生命。 



所以，让我们去邀请我们所爱的人，没有任何压力。如果他们说「不」，没

关系。如果他们说「好」，那我们就陪他们一起去。而且我们自己也不要有

压力！要相信圣神。 

 说到圣神（Holy Spirit），你们在今天的福音中看到祂了吗？「祂说这话的

时候，有一片云彩来遮蔽了他们……云中有声音说：『这是我的儿子，我所

拣选的，你们要听从祂』（路 9:34-35）。在旧约中，天主常常以云的形式出

现，例如，出现在会幕上（因为神是神秘的，所以是云黑暗的），在旷野中

（它是光明的，用来引导人们的道路）。圣神在我们心中工作，使我们能够

听到天父的声音，鼓励我们去传福音。圣神是传福音的主要推动者；祂承担

着繁重的工作。祂也在我们邀请他人的时候，在他们的心中工作，给他们几

周、几个月，甚至几年时间来回应祂。 

• 布雷西亚医生的父亲鼓励他免费分享治疗方法，想象一下倘若天父也

鼓励我们：『我为你感到骄傲！如果你分享耶稣，每年将有多少人得

救？』如果我们犹豫、拖延，天父会说：『不！如果你等待，那么当

你坐在餐桌前，你就必须为那些因你的沉默而灵魂死亡的人留一张空

椅子。不要只想着世俗的尊重和面子，而让成百上千的人失去救赎！

不，把医治方法分享出去！』 

耶稣温柔地通过他人进入我们的生命。 

 


